

Dña. Arancha González Laya Ministra de Exteriores

Madrid, a 25 de junio de 2020

Excma. Sra. Ministra:

Nos dirigimos a usted para expresar nuestra grave preocupación por el proyecto de anexión de importantes áreas del territorio ocupado de Cisjordania por parte de Israel. De conformidad con el acuerdo de coalición establecido entre el Primer Ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, y el líder del partido Kahol Lavan (Azul y Blanco), Benny Gantz, el nuevo Gobierno de coalición podrá extender la soberanía israelí sobre partes del territorio palestino ocupado a partir del 1 de julio.

En su discurso de investidura ante la Knéset (Parlamento de Israel), el Primer Ministro Benjamín Netanyahu volvió a defender rotundamente su firme intención de anexionar partes de Cisjordania, enfatizando que “Ha llegado la hora de que quienes creen en la justicia de nuestros derechos sobre la tierra de Israel lleven a cabo este proceso histórico”.

Nos sumamos a las declaraciones del Alto Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, en las que advierte a Israel que sus planes de anexión, de ser aplicados, “no podrían pasar sin respuesta”. En efecto, la implementación de dicho proyecto constituiría una absoluta vulneración del derecho internacional y un grave atentado contra el sistema multilateral basado en reglas e instituciones internacionales.

Creemos que corresponde a la Unión Europea y sus Estados miembros contrarrestar la amenaza de anexión. El último Consejo de Asuntos Exteriores ha señalado la preocupación de la mayoría de países europeos, pero ha puesto también de manifiesto las diferencias existentes entre los Gobiernos europeos y las serias dificultades para adoptar un enfoque común a nivel de la UE.

Todo ello subraya la creciente importancia que tiene la responsabilidad individual de cada Estado miembro a la hora de proteger los principios que rigen el derecho internacional y los valores europeos de justicia, paz y derechos humanos, mediante la toma de medidas eficaces y adecuadas ante la peligrosa perspectiva de anexión.

Pedimos al Gobierno de España que siga el ejemplo de Francia, en sus recientes declaraciones ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, y advierta clara y públicamente que la anexión de cualquier parte del territorio palestino ocupado tendrá graves consecuencias para las relaciones bilaterales con Israel.

Esperando recibir noticias tuyas, les saludamos con nuestra máxima consideración.

Atentamente,

Joaquín Almunia, Ex Vicepresidente de la Comisión Europea, Ex Comisario Europeo, Ex Ministro de Administraciones Públicas y Ex Ministro de Trabajo y Seguridad Social del Gobierno de España

Ignacio Álvarez-Ossorio, Profesor de Estudios Árabes e Islámicos de la Universidad Complutense de Madrid

Pepe Álvarez Suárez, Secretario General de la Unión General de Trabajadores (UGT)

Teresa Aranguren, Periodista y Ex Miembro del Consejo de Administración de Radiotelevisión Española (RTVE)

Ana Barrero Tiscar, Presidenta de la Asociación Española de Investigación para la Paz (AIPAZ)

Carlos Berzosa, Ex Rector de la Universidad Complutense y Presidente de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR)

Manuela Carmena Castrillo, Ex Alcaldesa de Madrid y Juez Emérita

Juan Manuel Eguiagaray, Ex Ministro de Industria y Energía y Ex Ministro de Administraciones Públicas del Gobierno de España

Gonzalo Fanjul, Director del área de investigación de porCausa y Director de análisis en ISGlobal

Estrella Galán Pérez, Directora General de la Comisión Española de Ayuda al Refugiado

Carlos Giménez Romero, Director del Instituto Universitario de Derechos Humanos, Democracia y Cultura de Paz y no Violencia Demospaz

Rafael Grasa Hernández, Profesor de Relaciones Internacionales de la Universidad Autónoma de Barcelona

Miguel Hernando de Larramendi, Catedrático de Estudios Árabes e Islámicos de la Universidad de Castilla-La Mancha

Ramon Jauregui, Ex Eurodiputado y Ex Ministro de la Presidencia de España

Bernardino León Gross, Ex Representante Especial de Naciones Unidas para Libia y Ex Enviado Especial de la Unión Europea para el Mediterráneo Sur

Gaspar Llamazares Trigo, Ex Diputado y Ex Líder de Izquierda Unida

Juan Fernando López Aguilar, Eurodiputado y Presidente de la Comisión de Libertades Civiles, Justicia y Asuntos de Interior del Parlamento Europeo

Diego Lopez Garrido, Ex Secretario de Estado para la Unión Europea y Vicepresidente Ejecutivo de la Fundación Alternativas

Javier de Lucas, Senador y Catedrático de la Universidad de Valencia

Cristina Manzano, Directora de Esglobal

Federico Mayor Zaragoza, Ex Director General de Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO)

Emilio Menéndez Del Valle, Ex Eurodiputado y Embajador

Ignacio Molina, Investigador principal del Real Instituto Elcano y Profesor de Ciencia Política en la Universidad Autónoma de Madrid

Javier Nart Peñalver, Eurodiputado

Jesús Núñez Villaverde, Codirector del Instituto de Estudios sobre Conflictos y Acción Humanitaria

Ana Palacio, Ex Ministra de Asuntos Exteriores del Gobierno de España

Jordi Pedret i Grenzner, Ex Diputado y Ex Miembro de la Asamblea Parlamentaria de la Unión por el Mediterráneo

Ana Isabel Planet Contreras, Profesora de Estudios Árabes e Islámicos de la Universidad Autónoma de Madrid

José Antonio Sanahuja, Director de la Fundación Carolina y Catedrático de Relaciones Internacionales de la Universidad Complutense de Madrid

Antolín Sánchez Presedo, Ex Eurodiputado

Francisca Sauquillo Pérez del Arco, Ex Eurodiputada y Presidenta de SOLIDAR

Antoni Segura i Mas, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Barcelona y Presidente del Patronato de CIDOB-Barcelona Centre for International Affairs

Javier Solana Madariaga, Ex Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad Común y Ex Secretario General de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN)

Unai Sordo Calvo, Secretario General de Comisiones Obreras (CCOO)

Mario Vargas Llosa, Escritor y Premio Nobel de Literatura

Pere Vilanova Trias, Profesor Emérito de la Universidad de Barcelona

Idoia Villanueva Ruiz, Eurodiputada y Responsable de la Secretaría Internacional de Podemos

Juan Antonio Yáñez-Barnuevo, Ex Secretario de Estado de Asuntos Exteriores y Ex Representante Permanente de España ante las Naciones Unidas

Luis Yáñez-Barnuevo, Ex Secretario de Estado de Cooperación Internacional y Ex Eurodiputado